



N^o 226

Le 3 octobre 1990

LA CRISE DU GOLFE - ÉTAT DE LA SITUATION

L'ambassade du Canada au Koweït demeure ouverte, et les cinq employés canadiens qui s'y trouvent depuis le 24 août se tiennent en contact quotidien, par téléphone, avec les Canadiens qui ont décidé de rester au Koweït. Jusqu'ici, plus de 500 membres de la communauté canadienne ont quitté le Koweït, soit avec l'aide de l'ambassade, à bord de vols d'évacuation, soit, dans le cas des personnes ayant une double nationalité, par leurs propres moyens, en se servant de passeports non canadiens. Les 21 Canadiens qui restent au Koweït ont jusqu'à présent décliné les offres de l'ambassade de les aider à se rendre à Bagdad, où les conditions sont généralement meilleures.

Il reste 59 Canadiens en Iraq, en plus des dix qui se trouvent à l'ambassade du Canada à Bagdad. Les ressortissants de sexe masculin âgés de 18 ans et plus d'un certain nombre de pays occidentaux, dont le Canada, ne sont toujours pas autorisés à quitter le pays. Il en va de même des femmes d'âge adulte qui travaillaient en Iraq à contrat. Les Canadiens ont de la nourriture et sont libres de se déplacer à Bagdad. Aucun Canadien n'est détenu en Iraq ni au Koweït. L'ambassade continue de faire des représentations auprès des autorités irakiennes pour qu'elles délivrent des visas de sortie à tous les Canadiens, ce qu'elles refusent toujours de faire.

L'ambassade du Canada au Koweït demeurera ouverte tant que ses employés pourront venir en aide aux Canadiens, qu'ils disposeront de provisions suffisantes d'eau et de nourriture et que leur santé et leur sécurité ne seront pas menacées. Toutefois, la situation des cinq Canadiens qui se trouvent toujours à l'ambassade est devenue extrêmement difficile. Leurs provisions de nourriture et d'eau potable ne cessent de diminuer. Ils n'ont plus ni eau courante ni électricité depuis au moins trois semaines, et ils doivent prendre toute l'eau dont ils ont besoin dans leurs réserves d'eau embouteillée. Le cordon militaire irakien disposé autour de l'ambassade a été resserré pour empêcher toute entrée ou tout départ inaperçu. Une douzaine d'autres ambassades demeurent ouvertes au Koweït, et la plupart font face à des conditions semblables. Le ministère des Affaires extérieures se tient en contact avec l'ambassade du Canada au Koweït, bien que les communications demeurent intermittentes.